

Liebe Mitglieder, liebe Bergfreundinnen und Bergfreunde,

draußen sein in den Bergen, in Bewegung sein ist für die Gesundheit, körperlich wie seelisch, ein elementares Lebensbedürfnis. Wir Bergbegeisterten genießen ein üppiges Angebot erfüllender Bewegungs-Erfahrung, ob wandernd, kletternd, am Klettersteig oder auf dem Rad. Jetzt können Sie daran teilhaben, wenn Sie im Programmheft für das Jahr 2019 schmökern und Anregungen für das nächste eigene Bergabenteuer suchen.

Ein vielseitiges, abwechslungsreiches, herausforderndes und unseren Mitgliedern gerecht werdendes Angebot an Kursen und Touren – nichts Geringeres ist auch für das neue Tourenheft unser Anspruch und zugleich unsere Motivation bei der Erstellung. Wir können ein breites Spektrum an Unternehmungen für alle Altersklassen und in verschiedenen Schwierigkeiten und Disziplinen anbieten. Um das alles immer wieder neu zu ermöglichen, sei bereits an dieser Stelle ein herzliches Dankeschön an alle ausgesprochen, die sich wieder bereit erklärt haben, Touren anzubieten oder aber in sonstiger Weise am Zustandekommen des Jahresprogramms beteiligt waren. Wenn Sie sich angesprochen fühlen, daran teilzunehmen, sei es Jugendgruppen organisieren, Vorträge halten, in der Sektion eine Aufgabe übernehmen oder gar als Tourenführer andere in die Berge führen, dann sprechen Sie uns an und stärken das Ehrenamt. Ohne dieses geht's halt nicht.

Der DAV feiert im kommenden Jahr sein 150-jähriges Bestehen. Im Jahr 1869 gründeten deutsche und österreichische Bergsteiger den Deutschen Alpenverein. Seither setzt er sich nicht nur für den Bergsport ein, sondern auch für den Naturschutz. Getreu dem Motto: Wir lieben die Berge.

Auch unsere Alpenvereinssektion kann bald ein Jubiläum feiern. In Jahr 2023 wird die Sektion 100 Jahre alt und gilt somit als eine der ältesten in Oberschwaben bei vergleichbaren Städten. Die Bergbegeisterung der Saulgauer begann schon sehr früh.

Auf der diesjährigen Hauptversammlung des DAV in Bielefeld am 16. und 17. November haben die Delegierten aus ganz Deutschland die Weichen für die Zukunft gestellt, indem ein großes IT-Programm zur umfassenden Digitalisierung der Sektionen und des Bundesverbandes beschlossen wurde. Auch das Thema E-Mountainbike in den Bergen führte zu kontroversen Diskussionen, da es Nutzungskonflikte zwischen den Wanderern und Mountainbikern gibt.

Die Datenschutzgrundverordnung ist in aller Munde und betrifft auch die Vereine. Wir haben Sie schon beim Jahresbrief 2017 zu der Verarbeitung personenbezogener Daten informiert. Auch bei Anfertigung und Verbreitung von Fotos in vereinsinternen Medien und Presse haben Sie ein Fotorecht und können der Bildaufnahme widersprechen. Teilen Sie dies dem Tourenführer mit.

Neu für alle Teilnehmer ist die Tourenanmeldung. Sie müssen sich direkt beim Tourenführer unter der angegebenen E-Mail-Adresse in der Ausschreibung oder telefonisch anmelden. Auch bitten wir die Bestandsmitglieder, uns Ihre E-Mail-Adresse zu überlassen, um Sie schneller und umfassender über ausgeschriebene Touren und Sektionsinterna zu informieren.

Zur Mitgliederversammlung am Dienstag, 12. Februar 2019, 20 Uhr, in der Gaststätte der Kleintierzüchter in Bad Saulgau sind Sie herzlich eingeladen.

Den Mitgliedern wünsche ich ob nah oder fern der Berge frohe Weihnachten, viele schöne Bergerlebnisse im neuen Jahr und immer eine gute Rückkehr ins Tal.

Mit herzlichen Grüßen



Im Namen des Vorstandes
Hans-Peter Hauser